
 

Ortsamt Borgfeld 1 

 
Protokoll 

 

Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Schützenhalle  

Tag : 23.04.2019 
Uhrzeit: 19:30  – 21:30 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder des Beirates: 
 
Die Damen Klatte und Dwortzak; die Herren Bramsiepe, Broeksmid, Behrend, 
Keil, Vahlenkamp und Burghardt 
 
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

 
TOP 2 
Genehmigung der 
Protokolle vom 
19.02.2019 und 
19.03.2019 
 

 
Den Protokollen wird einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 3 
Sachstandsbericht 

 
Status Anträge: 
Antworten seit letzter Sitzung: 

• Jacobs Wurth, FDP und Ergänzung, 22.01.2019 
(mit UBB, Hr. Fülberth fand eine Besichtigung am    
16.04.2019 statt) 

 
Keine Antworten: 

• Verbesserung Gehwegsituation Borgfelder 
Heerstr. ab Hamfhofsweg in Richtung Borfelder 
Allee, 16.08.2018 

• Fußgängersicherheit an der Kreuzung Jan-
Reiners-Weg/Hamfhofsweg 20.11.2018 

• Beseitigung der Müllcontainer in der 
Bürgermeister-Kaisen-Allee, 20.11.2018  

• Beleuchtung des Jan-Reiners-Weges, 22.01.2019 
• Modellprojekt „Bedarfsgesteuerter Bus“ 

gemeinsamer Antrag, 22.01.2019 
• Bürgerhaus und Ortsamt, 19.02.2019 
• Nachfolge Gelände Borgfelder Warft, 19.03.2019 
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Herr Burghardt fragt nochmals nach der Begehung der 
Jacobs Wurth, an der Herr Fülberth von UBB, der OAL 
und ein Vertreter der Schützengilde teilnahmen. Herr 
Burghardt sieht darin eine Kompetenzüberschreitung des 
OAL und möchte eine schriftliche Gegendarstellung 
abgeben. 
 

 

TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 
 

 

Herr Bramsiepe teilt mit, dass die Schraffur der 
Sperrflächen an der Einfahrt zum REWE erneuert 
werden müsse. Zudem benötigt Borgfeld mehr 
Hundekotbehälter. 

Frau Piontkowski berichtet dass das Borgfelder 
Sommerfest auch in diesem Sommer stattfinden wird. 
Ein Orgateam aus 17 Personen hat das Fest für das 
Wochenende 15./16.06.2019 geplant. Die nächste 
Sitzung des Planungskomitees findet am 09.05.2019 um 
19 Uhr im Salvia statt. 

Frau Dwortzak fragt nach dem Stand der Internetleitung 
für Timmersloh; aber dort gibt es leider keine neuen 
Erkenntnisse. 

 
TOP 5 
Globalmittelverteilung 

 
Siehe Anlage 1 
 
Herr Broeksmid erklärt die Entscheidung der CDU gegen 
die Finanzierung des Vorplatzes Freizi. Bereits 03/18 hat 
die CDU einen Antrag eingereicht, in dem die 
Instandsetzung des Vorplatzes gefordert wurde; bis auf 
ein Gutachten sei leider nichts passiert. 
Herr Linke und Herr Vahlenkamp bedauern die Sperrung 
des Platzes und halten es für eine wichtige Einrichtung 
für Jugendliche. 
Insgesamt sind für die Neugestaltung des Platzes 70.000 
Euro erforderlich, diese Summe ist so gut wie 
beisammen. Das Freizi ist kein Wirtschaftsunternehmen 
betonte Herr Vahlenkamp; auch in der Vergangenheit 
seien bereits ähnliche Anträge bewilligt worden. 
Herr Burghardt gab zu bedenken, dass es auch für den 
Bereich Kultur ein Stadtteilbudget gäbe; vielleicht können 
daraus Mittel abgerufen werden. 
Er schlägt vor, diesen Antrag und den bezüglich des 
Zaunes Jacobs Wurth bei der Abstimmung der 
Globalmittel auszuklammern. 
Herr Keil stellt klar, dass das Freizi nicht für den Vorplatz 
zuständig sei; lediglich der Basketballkorb und die 
Unterstände seien Eigentum des Freizi. Dennoch habe 
auch das Freizi 10.000 Euro für die Gestaltung des 
Vorplatzes aufgebracht; da könne das Projekt jetzt nicht 
an dieser Antragssumme scheitern. 
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Frau Klatte hält es für emotionale Erpressung des Beirats 
und sieht eindeutig Immobilien Bremen in der Pflicht. 
 
Die Globalmittelliste wird ohne die Punkte 4 und 20 
abgestimmt; diese werden ausgesetzt. 
 
Der Liste wird mit 6 Für- , 2 Gegenstimmen und 
Enthaltungen zugestimmt. 
 
Über die Punkte 4, 20 und die restliche Summe soll der 
neue Beirat ab 08/19 beraten. 
 

 
TOP 6 
Gestaltung Ortsamitte 
 

 
Sobal der Erläuterungsbericht von Herrn Kruska vorliegt, 
wird dieser an alle Beirats- und Ausschussmitglieder 
versandt, event. wird er auch im Rahmen einer 
Planungskonferenz besprochen. 
 

 
TOP 7 
Antrag 
 

 
CDU-Bank Ratspiekerpark 
Herr Broeksmid stellt den Antrag (siehe Anlage 2) vor. 
Auch Herr Huesmann unterstützt den antrag 
ausdrücklich, wünscht sich zudem ein Hinweisschild an 
der Bank, dass die Linde 1978 von Wilhelm Kaisen 
gepflanzt wurde. 
 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 8 
Mitteilungen/ 
Verschiedenes 

 
Brücke über das Mittelste Fleet ist repariert. 
 
Ortsamt geschlossen wegen Urlaub 
vom 22. Juli bis 30. Juli 2019 
 
Termin für die konstituierende Sitzung des neuen Beirats 
und Wahl des Ortsamtleiters 06.08.2019 
 
Spielplatzplanung 

 
Herr Broeksmid merkt an, dass auch der Ratspiekerpark 
noch ein Klettergerüst für 5.000 Euro erhält. 
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Breitbandausbau für Timmersloh 
Auskunft von Herrn Bockmann (SWAH),  
vom 10.04.2019 
Der Förderbescheid ist noch nicht genehmigt, daher 
konnte der Auftrag noch nicht vergeben werden. 
 
 
Ladesäule 
Borgfelder Heerstr. 38a 
 
 
Herr Bramsiepe dankt allen Beiratsmitgliedern, dem 
Ortsamtsleiter und dem Ortsamt für die jahrelange 
Zusammenarbeit. 
Er dankt dem OAL für seinen Einsatz, bei dem immer die 
sachbezogene Arbeit im Vordergrund stand. In sehr 
guter Erinnerung sind ihm vor Allem die 775-Jahr-Feier 
und die Sommerfeste der letzten Jahre. 
 
Der OAL resümiert, dass er die 8 Jahre Amtszeit mit viel 
Freude und Spaß in Erinnerung behält, auch wenn die 
Meinungen oft unterschiedlich waren. Er bedankt sich 
beim Beirat, den Gästen, der Polizei und Presse; 
wünscht allen eine schöne Sommerpause und den 
zukünftigen Beiratsmitgliedern gutes Gelingen. 
 

 
Herr Neumann-Mahlkau schließt die Sitzung um 21:30Uhr. 
 

                     
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 
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Anlage 1 
 
 
Nr. Antragsteller Projekt Kosten Eigenmittel

Antrags-

summe 2019

Genehmigt

      2019

1 Ortsamt Bepflanzung Blumenkübel 800,00 €               800,00 € 800,00 €       
2 Ortsamt/Kraus Gartenpflege 100,00 €               100,00 € 100,00 €       
3 Grundschule Am Borgfelder Saatland Beschattung des Schulhofs 1.370,00 €   370,00 €       1.000,00 €    500,00 €       
4 DRK Freizi Sanierung des Vorplatzes 70.000,00 € 65.000,00 € 5.000,00 €    -  €              
5 FFW Lehesterdeich Axt und Tragesystem 288,90 €       288,90 €       -  €              
6 Chor Plan b e.V. CD-Produktion 9.000,00 €   5.300,00 €   2.000,00 €    500,00 €       
7 Ev. Kirchengemeinde Seniorenprojekt 540,00 €       140,00 €       400,00 €       400,00 €       
8 FFW Borgfeld Faltpavillion 508,85 €       508,85 €       450,00 €       
9 Landkindergarten Timmersloh Musikinstrumente 758,00 €       258,00 €       500,00 €       400,00 €       

10 Bürgerverein Weihnachtsbeleuchtung 600,00 €       150,00 €       450,00 €       450,00 €       
11 Bürgerverein Bau- und Kalkulationsunterlagen 600,00 €       150,00 €       450,00 €       -  €              
12 Bürgerverein Sommerfest 380,00 €       100,00 €       280,00 €       280,00 €       
13 Bürgerverein Betreiben Heimatarchiv 950,00 €       250,00 €       700,00 €       700,00 €       
14 Bürgerverein Schild mit Wappen 150,00 €       50,00 €         100,00 €       100,00 €       
15 SC Borgfeld Flutlichter Kunstrasenplatz 13.943,45 € 26.443,56 € 7.500,00 €    4.500,00 €    
16 Borgfelder Schützengilde Instandsetzungsarbeiten 1.000,00 €   200,00 €       800,00 €       800,00 €       
17 Dorfgemeinschaft Timmersloh Beschaffung Gasgrill 600,00 €       600,00 €       600,00 €       
18 Singgemeinschaft Timmersloh Beschaffung Keyboard 400,00 €       400,00 €       400,00 €       
19 Beirat Gestaltung Ortsmitte 500,00 €       500,00 €       500,00 €       
20 Jacobs Wuth (Schützengilde) Zaun Jacobs Wurth 5.000,00 €   1.000,00 €   
21  
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Anlage 2 
 

 
CDU-Fraktion im Beirat Borgfeld  

 

 

 

        BREMEN-Borgfeld, den 05.04.2019 

 

 

 

Antrag der Beiratsfraktion der CDU 

 

 

ANTRAG zum Ersatz der Parkbank an der Kaisenlinde im Ratsspiekerpark 
  

der Beirat Borgfeld möge beschließen: 

 

Der Beirat Borgfeld fordert den Senator für Umwelt, Bau und Verkehr auf die Parkbank an der 

Kaisenlinde im Ratsspiekerpark unverzüglich zu ersetzen.  

 

Begründung: 

 

Der Ratsspiekerpark in Borgfeld erfüllt eine wichtige Funktion als Treffpunkt vieler Bürger und Gruppen und 

wird tagtäglich sehr intensiv genutzt. Die Rundbank an der Kaisenlinde ist hierbei der zentrale Punkt. Ohne diese 

Bank leidet die Aufenthaltsqualität erheblich und verwehrt gerade älteren Bürgern und Müttern mit kleinen 

Kindern den längeren Aufenthalt im Park. 

Aufgrund des unangekündigten Rückbaus der Parkbank und der damit einhergehenden nicht zu evaluierenden 

Alternative, fordert der Beirat die kurzfristige Ersatzbeschaffung der Parkbank. Zudem sollte die Bank mit einem 

Hinweis darauf versehen werden, dass Wilhelm Kaisen diese Linde 1978 pflanzte. 

 

 

 

Jörn Broeksmid und die CDU-Fraktion Beirat Borgfeld 

 

 


